

EL DEFENSOR DE TABERNAS.

PERIÓDICO SEMANAL, INDEPENDIENTE Y DE INTERESES GENERALES

Se publica todos los Domingos.

CRÓNICA.

Nada de nuevo puede ofrecerse fuera de los trabajos del deslinde de los montes comunales de este término, trabajos iniciados hace algunos días, y del general deseo por que las elecciones de Ayuntamiento se realicen prontamente.

Sobre este último punto, la opinión se agita, persistiendo, y sin vicios de decadencia en el sentido de la hostilidad hacia el cacique, cuya personalidad política se nos presenta hoy con los caracteres de un fósil, de una momia descarnada, en la que solo por curiosidad piensan algunos, huyendo de ella otros por asco y miedo.

El bando popular que se refleja en la opinión, irá así mismo contra todo el que se oponga á sus deseos justísimos, con pretensiones ambiciosas cuyo logro es ya bastante mas que difícil.

No se espera pues, mas que el momento de la prueba, prueba que mas de un estúpido créere resultará fallida, en lo que no vemos, por cierto, otra cosa de particular, sino que el número de los que así piensan ó presúmen, sea relativamente corto, donde tanto abunda el disparate.

Por lo que toca al deslinde, los propietarios de esparto, han sentido nuevas ó cosa parecida. Si ellos fueran francos, nos dirían que ni siquiera sospecharon verosímil la venida de un Ingeniero que por orden real entienda en el asunto. El deslinde, era para ellos una fábula inventada por algunos para engañar á incautos; y en estos laureles, unos cuantos se dormían, confiados en los buenos oficios del caciquismo altamente interesado en que el anterior estado de cosas continuase por mas tiempo.

Ahora, sin embargo, están con el *pantal pegado*, como se dice vulgarmente, por temor al despojo presunto de las codiciadas atochas, y en verdad la cuestión no es para menos. Con el esparto, tenían una riqueza que actualmente les daba una renta pingüe, sin que para ello tuviesen que invertir capital alguno, ni emplear mayores trabajos. Y hete aquí, que de la noche á la mañana, la mina se ha agotado, viniendo de esta suerte á quedar algunos como esclavos de las cosechas de trigo, en vez de ser señores de la riqueza del esparto. Total, del áuge á la escasez.

Hay propietario, que se pasa los días revolviendo papelotes que pretende examinar con afán vehemente, buscando entre ellos el preciado pergamino que justifique la legitimidad de sus ficticias propiedades.

Algunos no saben leer, y si saben es muy poco, y sudan la gota gorda, cuando intentan descifrar los manuscritos encontrados en sus trajes.

Otros van su título auténtico en cada documento en que se mencione aunque sea por accidente el cuerpo del delito. Y no se preocupan en otra cosa por ahora los pretendientes de los montes comunales: por cierto que proporcionan asunto para mas de una comedia en que intri-guen bobos y ambiciosos.

Y esperemos las results de tantos desengaños, cuya época ha empezado desde hace días para los políticos de ayer y para tanto egoísta enmascarado. Pero ya se irán acostumbrando.

SE ACERCA LA HORA.

Constantemente se predica la moralidad en la política, pero el caso es que siempre se deja notar su falta y nunca se pone un enérgico remedio.

Por todas partes se notan los fraudes en el Estado, en la Provincia y en el Municipio,

Y es fuerza que alguna vez concluyan estas inmoralidades.

El Gobierno es el primero que debe emprender la campaña contra esa nube de vividores, y ~~que quiere ser en el~~ más grande y más desdichado de los desprestigios, empréndala con celo, con energía, sin contemplaciones de ningún género; garrotazo limpio, caiga quien caiga; pero el cuerpo electoral, el pueblo puede hacer también mucho.

Tenemos á la vista tres elecciones. Primero vendrán las de Diputados provinciales: negad en ellas el voto á los que no llevan á la Diputación otro objetivo que el lucro, volved la espalda á los que sin historia y sin antecedentes buscan ansiosos un puesto gratuito y honorífico que no son dignos de ocupar; despreciar á los que veciferen mucho; temed á los que á gañote herido y en calles y plazuelas prediquen moralidad y regeneración: esos son los mas frágiles.

Haced lo mismo cuando lleguen las elecciones municipales: acordaos de los escándalos que hoy lamentamos, de la explotación de que estamos siendo objeto y elegid personas dignas de reconocida provida y honradez, de prestigio, de arraigo: personas de vuestra absoluta confianza, puesto que vuestros bienes van á administrar,

De El Fomento de Velez-Rubio.

NOTICIAS Y COMENTARIOS.

Deserción.---Ha desertado de las filas leales, donde habia hecho muchos alardes de faroleo y patriotismo, un des-

dichado que ha tomado como otros tantos parte muy activa en las manifestaciones y otros actos destinados á significar el sentimiento público y la justa indignación de este pueblo. El infeliz que de una manera tan necia é importuna reniega de seguir fiel á la santa y noble causa que defiende el pueblo, y se pone al lado de la reacción y de los que pretenden usurpar al común de vecinos lo que es legítimamente suyo, es digno de compasión y de lástima; y allá se las haya con su conciencia si es que se encuentra curada y saneada del todo. Por nuestra parte podemos decir y asegurar que estamos satisfechos de lo numeroso y nutrido que es el contingente de soldados fieles á la santa causa del pueblo, de forma que aunque desgraciadamente renieguen uno, dos, y ciento, siempre queda una inmensa mayoría de la población apoyando y defendiendo lo que es tan digno y elevado de apoyar y defender.

No habríamos hecho mérito siquiera de la deserción á que aludimos, si la persona á quien se refiere no hubiese hecho tantos alardes, jactancias y hasta verdaderas y ridículas exajeraciones. Por lo demás cada cual puede estar donde y como le plazca, y defender y sostener lo que se le antoje, pero cada uno es responsable de sus actos: pero creemos que en este mundo debemos tener consecuencia y comedimiento para nuestra conducta.

Deslinde.---Siguen en medio del mayor orden y con gran entusiasmo por parte del pueblo, las operaciones del deslinde de estos montes comunales, bajo la dirección del ilustrado y recto Ingeniero Gefe de Montes Sr. Iucharraudieta, acompañado de la Comisión del Ayuntamiento que procura cumplir con su deber en la defensa de los sagrados intereses y derechos que representa. Le recomendamos á esta que haga lo posible por ilustrarse de los antecedentes necesarios, que son muchos é importantes, para poder sostener con decisión y energía las diversas cuestiones que se vayan presentando. Pues reconocida la buena fé y buen deseo de varios individuos de dicha Comisión, no es lo bastante en muchas ocasiones, en que es necesario con datos y antecedentes oficiales rebatir y desvirtuar con pruebas, hechos y documentos, el artificioso y amañado edificio de titulación ó cosa parecida que tienen preparado ó pretenden ostentar varios malos ó falsos poseedores ó aspirantes á adquirir los terrenos comunales que jamás han poseído ni adquirido de nadie.

Una pregunta suelta.

Ya que inspirados por una desmedida ambición y sórdida avaricia, hay por desgracia tantos labradores y propietarios, que aspiran y desean poseer montes, atochares que jamás han tenido, ni siquiera oído decir que los hayan utilizado sus antecesores, ¿por que en vez de andar como se dice vulgarmente por las ramas, no acuden directa y resueltamente á los Tribunales de Justicia ó á donde proceda en la vía y forma correspondiente?

¿Es que quieren sacar la brasa por mano ajena? ¿Es que creen cosa tan insignificante ó baladí los derechos ó intereses del pueblo, y piensan que con presentar un título, se les va á dar y reconocer por la Admon. pública, una propiedad y posesión que ni tienen ni justifican por que no pueden justificar?...

Mentira parece y causa verdadero asombro y disgusto, que una parte algo numerosa de la población esté tan ciega y ofuscada por la ambición de bastardos intereses, que no vea y comprenda claramente con la evidencia de la luz meridiana, que el conspirar al menoscabo de los montes comunales, es contribuir á deteriorar ó destruir la riqueza pública, y cuando esto llegara, que afortunadamente no se realizará, las consecuencias de tan torpe proceder habian de sufrirlas irremisiblemente muchos de los que hoy ciegos por la pasión ó por el interés, consciente ó inconscientemente contribuyen á entorpecer el esclarecimiento de la verdad, y al conspirar contra la fortuna del pueblo conspiran contra su propia fortuna y las de sus hijos. Meditemos todos, reflexionemos enérgicamente, y aconsejados por lo que dicta la conciencia, obremos y procedamos según las inspiraciones de la misma.

Abusos.—Según se nos asegura, algunos particulares que ilegalmente se titulan dueños de montes que son comunales, han levantado mojones en ciertos sitios, como indicando un límite ó divisoria ó sea un acotamiento. Dichos mojones levantados en el monte público ó sea comunal, están viciosa y alusivamente puestos, y no tienen fuerza legal ni autoridad alguna para que sean respetados.

El mojón es el señalamiento ó designación material; despues de una operación solemne ó importante cual es el deslinde: levantado con esta prévia é indispensable formalidad, hay que respetarlo, ó sea la línea divisoria ó perímetro que marca. De otra manera, ó sea puesto al capricho de aquel á quien se le antoja colocarlo donde quiere, no solamente no merece respeto ni por tanto se le puede hacer caso alguno, sino que verdaderamente constituye una falta ó abuso penado en las Ordenanzas de montes y hasta en el Código penal.

¿Cuándo y porqué autoridad se han hecho en esta población deslindes administrativos con las formalidades y requisitos legales? Seguramente que en muchos terrenos que se encuentran amojonados, jamás.

Llamamos sobre este asunto seriamente la atención del Sr. Alcalde, de quien esperamos que enterado del abuso denunciado y hecho cargo de las graves consecuencias y perjuicios que se ocasionan al común de vecinos, de tolerar semejantes abusos, formará sin levantar mano los oportunos expedientes para castigar con arreglo á la Ley á los infractores de las Ordenanzas de montes, y perturbadores del estado posesorio y limitrofe de los montes comunales.

Cementerio.—Hace unos cinco meses que se acabó de construir el nuevo cementerio de esta villa, y hasta la fecha ni se ha pagado su importe, ni se ha recibido de dicha obra el Ayuntamiento, ni por tanto se entierran cadáveres en el mismo; de forma que se puede decir que es una construcción negativa ó cómo si no existiera.

Si obedeció dicha obra á una verdadera necesidad de policía, salubridad é higiene, no podría averiguarse que obstáculos se oponen á que el Ayuntamiento la reciba como es debido, se incaute de ella, y con las formalidades ó ritualismo que proceda, se entierran en ese lugar designado los cadáveres?

Esperamos que el Sr. Alcalde mire ese asunto como de la importancia, que realmente tiene, y haga y disponga con la actividad que el caso requiere todo lo necesario, para que á la mayor brevedad preste su fúnebre servicio tan sombría construcción; pues en verdad el

cementerio viejo está totalmente lleno de cadáveres en putrefacción.

SUSCRIPCIÓN

abierta el día 8 de Agosto último para defensa de los Montes comunales.

Resúmen general de los ingresos y gastos habidos, con motivo de la recaudación verificada para la defensa de los montes comunales.

	Ptas.	Cts.
Importa lo recaudado según la lista general.	1401	71
Gastado hasta 8 de Octubre.	463	20
Gastos de 17 individuos en viajes á Górgal, encasados con motivo de la defensa de los montes comunales.	106	50
Gastos de caballerías y otros menores, conduciendo á la Comisión en las operaciones del deslinde.	50	«
<hr/>		
Existencia hoy 15 de Noviembre en poder del Depositario Cándido Jaen.	780	01

Elecciones.—¿Qué hay de elecciones parciales de Concejales? Según dispone la regla 1.ª de la Real Orden de 14 de Agosto último, publicada en la Gaceta del 15, las elecciones parciales de Concejales en los casos del párrafo primero del art. 46 de la Ley municipal, se efectuarán una vez terminado el censo, siendo aplicables á dichas elecciones los preceptos contenidos en los art. 1.º y 2.º y en los títulos 2.º y 6.º de la nueva Ley del sufragio... Es indudable que en esta población se está de lleno en el caso del párrafo 1.º del art. 46 de la Ley municipal, ó sea que el Ayuntamiento es interino y nombrado por tanto por el Sr. Gobernador, en atención á haberse admitido á diez concejales de los catorce de que se compone esta Corporación las excusas é incapacidades presentadas, en sesión celebrada el 14 de Septiembre último. De forma que publicada ya la Ley de adaptación de la del sufragio á las elecciones municipales y de provinciales, lo que procede es cumplir con toda brevedad y actividad lo que dispone la Ley y la Real Orden citada, puesto que de sufrir dilaciones injustificadas las elecciones, sufriría cierto desprestigio la autoridad del Ayuntamiento y padecería la ley. Además esta prescribe que la elecciones no puedan presidirlas los Ayuntamientos interinos, y en un plazo bien breve tienen que verificarse elecciones de Diputados provinciales y á Cortes.

Se nos dice que el 14 de Octubre último, ó sea un mes despues de haberse tomado por el Ayuntamiento el acuerdo admitiendo y declarando las excusas é incapacidades presentadas por el anterior, se presentó recurso de alzada contra el acuerdo del 14 de Septiembre. Suponiendo que se haya interpuesto en tiempo y forma, lo cual es mucho su-

poner, tal recurso debe resolverse con la necesaria brevedad, por que tal dilación injustificada por cierto, daría por resultado burlar y desvirtuar la ley y esta ni puede permitir que se burlen sus preceptos, ni lo consiente ni permite, ni lo tolerará el Gobierno.

VARIEDADES.

LA MENTIRA

Hay en los labios del mundo una blasfemia la Divinidad, que se llama mentira.

Es un áspid que lo mismo se oculta entre las flores del llamado amor, que entre las amarillas hojas del árbol gigante de la sociedad.

Cuando el Creador derramó su aliento sobre el caos y se formó lo infinito; y exhaló un suspiro y brotó la tierra; y vertió una lágrima y se agitó el Océano; y fijó su mirada y brilló el sol; entonces, todo era verdad, solo habia Dios; y no podía existir la mentira.

Pero fue el hombre. Apenas habia sido el hombre y ya era la mentira.

Adan siendo la obra de la verdad personificó la mentira, y para vergüenza de la humanidad, ese aliento de los abismos del pecado, vá de hombre en hombre, de siglo en siglo, sin extinguirse nunca y tal vez no desaparecerá hasta el último día de los tiempos.

Todos los grandes genios han buscado la verdad y muchos solo han encontrado la mentira.

La mentira! Los filósofos la han rendido culto; cuando se presenta con pretensiones de verdad se llama sofisma. Los poetas han llenado su templo con el incienso de sus cantos; cuando se viste de hermosura le dicen ilusión.

Se creyó una vez que la mentira iba á concluir: que habia parado su carrera en la que tenia por corcel al tiempo.

Y sin embargo la mentira sigue.

Acaso no deberá acabar nunca.

En vano ha protestado contra su influjo con elocuentes páginas el libro de la naturaleza, donde se manifiesta su Autor escribiendo sus ideas con mundos sobre el papel del tiempo, como tiene grabado el sello de su gloria con un sol en los inmensos espacios del infinito.

La noche de la mentira desaparecerá en el mundo al brillar la mañana de la verdad, como desaparece en el hombre; al vivir el eterno día de las almas.

La raza humana casi en embrión se rebeló contra la verdad.

Y el Creador, el solo grande, jamás negó al mundo la luz, al hombre el pensamiento, á la naturaleza la vida, al universo entero su amor.

La mentira es una expiación.

Vosotros los que mentís, haceis de vuestra alma un oscuro panteón, donde vais sepultando los cadáveres de vuestras esperanzas; para cantarles por toda una vida el terrible responso del remordimiento.

¡Oh! ¡la mentira!... Quiera Dios que muera ese eterno verdugo de las conciencias, que tiene por cadalso todo el mundo, y cuya víctima es la humanidad entera.

Vosotros los que mentís, teneis por ideas la calumnia, la hipocresía, la envidia, el orgullo, todos los vicios, en fin, porque todos son un horrendo aborto de la mentira.

Y no obstante, la verdad existe.

Se llama fe, amistad, amor... es la virtud y está escrita con un cielo en la eternidad que viene estrecha á su nombre.

Vosotros los que mentís, sabed que si se

miente ante el mundo, no se puede mentir ante Dios.

B. M. D.

HOJAS SUELTAS.

Yo te quiero niña mía
Como el áura á la pradera,
Como la rosa al rocío
Mas que el álamo á la yedra,

El óbalo de tus ojos
Es la ballesta de amor,
Y tus miradas saetas
Que hieren mi corazón

Los azares de esta vida,
Son como del mar las ondas,
Que las unas aparecen
Antes que rompan las otras.

Cuando en el balcón te miro
Regando tus maceteros,
Digo: quien fuera clavel
Para poder darte un beso.

Por una mirada tuya
Y una palabra de amor,
Te diera todo el cariño
Que encierra mi corazón.

Si tus miradas me matan,
Al fuego de tus pupilas
Mírame aun cuando me mates.
Que muero si nó me miras.

J. Gonzalez Molina

AL MAR.

¡Salve, sagrado mar! tu espuma hirviendo
alza el pecho con furor al cielo,
y al asomar el sol por el Oriente
miro asombrado tu espantoso suelo.

¡Salve, sagrado mar! bramando el viento
llova tus olas de teñido tál,
y saludando al Dios del firmamento
se pierden luego en el espacio azul.

¡Salve espumoso mar, que en movimiento
luchas por dominar la fértil tierra,
que bates sin cesar en su cimiento
al tosco muro y la escarpada sierra!

¡Salve soberbio mar! la límpia arena
en tu diáfana frente se retrata;
Dios con tu voluntad tu rabia enfrena,
con débil cinturón de azul y plata.

Yo, mudo espectador, desde la orilla
contemplo con placer tu inmensidad,
y del lucero que en tus aguas brilla,
admiro la sublime magestad.

Yo contemplo con fé tu blanca espuma
porque eres el espejo del Señor,
y cuando rompe el sol la espesa bruma
en tus ondas admiro su fulgor.

Te contemplo serena y transparente
rizando tu cristal en blando arrullo,
cual se desliza cristalina fuente
en triste, y suave y celestial murmullo.

Yo te admiro irritada en tu corage
alzarte al Sol para apagar su lumbré:
al Sol que envuelto en su eternal ropage
es de tus aguas perenal techumbre.

Me entusiasma mirar la esbelta nave
que en tu piélagos inmenso se sepulta,
y desques se levanta altiva y grave
y entre las nubes de crespón se oculta.

Me fascina mirarte embravecida,
en tu furor amenazando al Mundo,
yal látigo de Dios verte perdida
volver á tu quietud, sueño profundo.

Me admiro al contemplar la tromba oscura
que á tus entrañas con furor se lanza,
y llevar de tus aguas la mas pura,
sin que le alcance tu feroz vengauza,

Me agito al divisar nave tangente
que á recibir la tromba se prepara,
y al ver al hombre, que serena frente
impávido la mira cara á cara.

Y absorto de pavor, escucho el trueno
que en tus espacios fragoroso zumba;
y te miro correr libre y sin freno
queriendo ser del Universo tumba.

Al contemplarte ¡oh mar! en tu insistencia
sin que puedas romper débil muralla;
el Mundo cierra el libro de la ciencia,
el hombre escucha, se prosterna y calla.

¡Santo Dios de bondad! hondo misterio
con entusiasmo en sus llauras leo:
no la dejes romper su cautiverio...
al verla ¡oh Dios! tu omnipotencia creo.

Ilumina, Señor, mi entendimiento:
comprenda yo de tu poder la historia.....
préstame inspiración, y en dulce acento
al Orbe entero cautaré tu gloria.

MARIANO ALVAREZ.

EN EL ÁLBUM DE LOLA C.

Oh, como podré escribir
En tu álbum, cara amiga?
¿Qué pretendes que te diga?
Si presto vas á partir?
Si en mas feliz ocasión
Tu libro me hubieses dado
Yo te hubiera dedicado
Una sencilla canción.
Por ver un hermoso suelo
Que todo lo bello encierra,
Marchas á lejana tierra
Y dejas tu patrio cielo.
Vas á partir, Lola amada
Aunque dejes estos láres
Siempre al Indico Almendares
Conságrale una mirada
Y pues tanto tú has gozado
Sus bellezas seductoras
Torna á la patria que adoras,
Al suelo de Cuba amado.
Entre tanto, Lola mía,
Recordándola un momento
Conságrale un pensamiento
A quien el suyo te envía.

Clara Aurora

En la Habana.

ÚLTIMA HORA.

URBI ET ORBE.

El Defensor de Tabernas en-
cuéntrase en gravísimo estado
de salud.

El facultativo, Sr. Fornovi,
opina será difícil el restableci-
miento. No se aparta un mo-
mento del lecho de el enfermo,
augurando tristemente á cada
observación.

Solo un milagro sería eficaz.

Valero Lopez.

CERA.

Se suministra de excelente calidad para funerales, novenarios,
misas de vigilia, cabo de año, etc. etc., á precios módicos y con-
vencionales. Tambien se vende al por menor en todos tamaños á
clases.

Dirigirse á Robustiano Liria.

Calle de los Jardines.—Tabernas.

ALMERÍA.—IMP. DE ALVAREZ.

SECCIÓN DE ANUNCIOS.

LA FEDERAL,

GRAN FABRICA DE PRODUCTOS CERAMICOS

DE

RAFAEL APARICIO CALATRAVA.

FUNDADA EN 1879.

En esta fábrica se hacen toda clase de trabajos, conforme á los últimos adelantos del arte. Especialidad en basijería garantizada y á precios equitativos.

Calle de la Fuente, 27.--Tabernas.

EL ULTRAMARINO

GRAN ALMACEN DE QUINCALLA Y COLONIALES
AL POR MAYOR Y MENOR, DE

ROGELIO FERNANDEZ MARTINEZ

Tabernas. = Calle de la Travesía.

DULCES.

Se venden de superior calidad, del mas exquisito gusto y á precios verdaderamente reducidos, en la acreditada

CONFITERIA DEL CASINO

DE

CANDIDO JAEN SOLA.

Tabernas. = Plaza de la Iglesia.

TALLER DE CARPINTERIA

DE

MEDINA HERMANOS.

En este taller se realizan á la mayor brevedad y con esmerada perfección, toda clase de trabajos que se encomienden.

Plazuela de los Arcos. = Tabernas.

EL DEFENSOR DE TABERNAS.

PERIODICO SEMANAL, INDEPENDIENTE Y DE INTERESES GENERALES.

SE PUBLICARA TODOS LOS DOMINGOS.

Director: D. José Clemente Rodríguez.
Redactor único: D. Fernando Fernovi.

PRECIOS DE SUSCRIPCION.

Tabernas, un mes.	0,75 pias.
Id. trimestre.	2
Fuera id.	2,25

INSERCCIONES.

Anuncios y comunicados para los suscritores, gratis. Para los que no lo sean á precios convencionales.

Dirijirse al Administrador, D. Mariano Valero Lopez.